



Regionalísimo

Morteros Miércoles 12/07/23
 Año N° 28 Edición Nro 1298
 Suscripción mensual entrega domicilio \$ 800.-
 Distribución gratuita a través de comercios e instituciones

En Suardi y San Guillermo cuatro listas se presentan para la elección de concejales. En Monte Oscuridad, Colonia Rosa y Villa Trinidad para la elección de la Comisión Comunal son dos las listas que se presentan en cada población. Colonia Bossi, Colonia Ana, Dos Rosas y La Legua hay lista única

2023

Los santafesinos este domingo eligen a candidatos en las Pasos

Podrían refinanciar deuda por acueducto

La Cámara de Diputados dio media sanción a un plan de refinanciación de deudas de obras de agua y saneamiento. Ahora pasará a Senadores para su aprobación definitiva para poder ser aplicada

Pág. 4

Porteña inauguró playón en escuela 9 de Julio

Lo hicieron al celebrar el día de la Independencia a través de un acto con la presencia de autoridades provinciales y municipales

Pág. 5

Cumplimentan distintos programas en Suardi

Actividades culturales al celebrar la independencia, créditos a productores, integración en las escuelas y obras concretaron.

Pág. 7



Referentes Judiciales comunitarios visitaron las instituciones de Freyre para realizar un diagnóstico de necesidades de la justicia

Pág. 8

Acercan la justicia a la comunidad

M&O
DISTRIBUCIONES

SERVICIO DE: Encomienda - Paquetería - trámites

SALIDAS
Morteros a Córdoba (e Intermedias):
Lunes a Sábados
Morteros Villa María (e intermedias):
Lunes a Viernes

Servicios de Mudanzas (Consultar)

3562-619712
 Presupuestos sin cargo

DEPÓSITOS:

Morteros Balcarce 1161 Tel.: (03562) 429333 Lunes a Viernes de 15:30 a 19:00 Hs.	Villa María Elpidio Torres 1102 Tel.: (0353) 154189330 Lunes a Viernes de 8 a 13 y de 10 a 19 Hs.	Córdoba Rincón 1075 Tel.: (0351) 4282700 Lunes a Viernes de 8:00 a 17:30 Hs.
--	---	--

Por Daniel Esposito

La temática del gas dominó la semana. La diferencia está en el pensamiento de cada sector político de la Argentina para planificar el futuro del país. Ahí está la clave sobre las decisiones a tomar por cada uno a través del voto. Después de las elecciones, quedará menos margen para lanzar quejas y culpas.

Para aquellos que no siguieron el día a día de la actualidad semanal, vale decir que desde el sector neoliberal su vínculo con el gas los lleva directamente a asociarlos a la represión, a través de las armas que contienen "gas pimienta", identificadas con este término por la alta irritabilidad en ojos y garganta que busca como objetivo central dispersar a manifestantes.

Tras lo visto en Jujuy, la provincia gobernada por un precandidato a vicepresidente, en los últimos días se conoció que luego de la polémica por el uso de las pistolas Taser, ahora la Ciudad Autónoma de Buenos Aires –cuyo jefe de gobierno es el compañero de fórmula del mandatario jujeño– anunció que comprará otras 500 armas no letales que, en lugar de generar una descarga eléctrica, disparan cartuchos de "gas pimienta". Los pliegos de la licitación están listos para iniciar el proceso de adquisición, para que de este modo el lote esté disponible a partir de agosto.

"Son pistolas que parecen convencionales pero que disparan proyectiles de pimienta, como el gas pimienta pero en polvo. La persona que recibe el impacto va a quedarse cinco minutos incapacitada", explicó un especialista en seguridad, por si no quedaba clara la idea. Cada arma tiene un rango de alcance de hasta 20 metros y funciona por impacto directo o indirecto: el proyectil libera el "gas pimienta", que puede tener efecto durante al menos cinco minutos en la persona alcanzada por el proyectil.

Otra alternativa

Desde el otro sector político, la vinculación con el gas es constructiva. Hoy se concretará la inauguración formal de una obra histórica para el país. Se trata del gasoducto Néstor Kirchner, un verdadero orgullo para Argentina por todo lo que involucra y representa.

Hay un claro simbolismo además, porque el pasado "Día de la Bandera", el 20 de junio, comenzó el llenado de una obra fundamental para el sistema energético argentino. Y hoy, 9 de julio, se realizará la inauguración oficial de un primer tramo que nos acerca aún más a la soberanía energética del país.

"Gas soberano" o "gas pimienta"

La primera etapa se realizó en tiempo récord gracias a la incorporación de tecnología de punta para cumplir con los plazos de la planificación. Los contratos se firmaron en agosto del año pasado, para interconectar un gasoducto de casi 600 kilómetros que va desde Tratayén, en Neuquén, hasta la localidad de Salliqueló, provincia de Buenos Aires, atravesando La Pampa. La obra permite ampliar la capacidad de transporte de gas y hacerlo llegar a los grandes centros de consumo, posibilitando un ahorro que solo para el primer año de operaciones representará el equivalente a 2.200 millones de dólares en sustitución de importación de gas natural licuado y combustibles líquidos.

La obra estaba planificada en el 2015, pero una gestión neoliberal con falta de visión estratégica la frenó. El proyecto se retomó cuando cambió el gobierno, momento en el que se decidió encarar una iniciativa que claramente cambia la historia de la matriz energética y productiva argentina.

Si se tienen en cuenta las dos etapas que contempla el

proyecto completo, la obra tendrá una traza de más de mil kilómetros de largo en total, porque después de atravesar Neuquén, Río Negro, La Pampa y llegar a Buenos Aires, continuará desde Salliqueló cruzando todo el territorio bonaerense hasta llegar a Santa Fe. Además, en un futuro cercano se prevé una reversión del gasoducto del norte, permitiendo exportar desde Argentina a Chile, a Bolivia y a Brasil.

Día de la independencia

El acto, en la vecina localidad bonaerense de Salliqueló, reunió a los máximos referentes del oficialismo, para dar una necesaria imagen de unidad en un momento crucial de nuestra historia, en el que se juega el futuro del país.

Las opciones son más que claras. De un lado están los que se aglutinan detrás del "gas pimienta" que solo tiene por objetivo desactivar las manifestaciones populares, siguiendo las órdenes y recetas del Fondo Monetario Internacional y que en nuestro territorio tiene fervorosos defensores. Entre ellos se cuentan los empresarios "parásitos del Estado" que en vez de apostar a la producción y al trabajo prefieren jugar a la "timba financiera".

Del otro lado están los que piensan y construyen el "gas soberano", que defienden los intereses del pueblo y que buscan desafiar esos mandatos del FMI, para volver a tener el orgullo de vivir en un país libre de ataduras y "con la gente adentro". Justamente hoy, 9 de julio, es un buen momento para dar un claro mensaje de unión por nuestra querida Patria. Y es una excelente oportunidad para dar un renovado grito por una definitiva independencia.

Horóscopo

ARIES

Amor: su suerte cambiará y las iniciativas amorosas resultarán positivas. Seducción y carisma ilimitados. Salud: un control dará alivio. Sorpresa: recuperará un objeto perdido.

LIBRA

Amor: hechos agradables revivirán noviazgos en parejas de larga data. Propicio para romances. Salud: los nervios se alterarán. Sorpresa: recuerdos de una aventura.

TAURO

Amor: un pequeño detalle encenderá el deseo y de romántico pasará a ser seductor apasionado. Salud: molestias en manos y dedos. Sorpresa: una predicción se cumplirá.

ESCORPIO

Amor: relaciones tirantes provocarán roces y discusiones; riesgo de ruptura se hace real. Salud: descansa y duerma más. Sorpresa: elogios a su costado artístico.

GEMINIS

Amor: los caprichos terminarán y acordará una relación de mutuo entendimiento. Vivencias amables. Salud: fatiga muscular. Sorpresa: propuesta exitosa le cambiará los días.

SAGITARIO

Amor: las cosas mejoran y las confusiones se resuelven pero la armonía faltará. Salud: dolencia en las rodillas. Sorpresa: alguien será confidente, no lo traicione con sus confesiones.

CANCER

Amor: Cuidado terceros crearán dudas. Conviene charlarlo solo con amigos confiables y proteger la intimidad. Salud: bien, sin problemas. Sorpresa: iniciativa audaz.

CAPRICORNIO

Amor: su pareja derribará las barreras y le aceptará así tal como es. Conformará una relación estable. Salud: consulta a tiempo aliviará. Sorpresa: acuerdo con rival.

LEO

Amor: circunstancias fortuitas provocarán que una amistad derive en romance con agradables vivencias. Salud: fuerte y equilibrada. Sorpresa: un negocio dará ganancias.

ACUARIO

Amor: gestos seductores encenderán una llama que cree extinguida. El amor brillará en lo íntimo. Salud: un control estará bien. Sorpresa: viejo amigo será socio de acciones.

VIRGO

Amor: una tormenta se disipa; la ruptura se ha evitado pero será la hora de generar el diálogo. Salud: iniciará plan de gimnasia. Sorpresa: misteriosa confusión, trate de aclararla.

PISCIS

Amor: ciertos problemas disiparán las fantasías para enfrentar la realidad que debe transformar. Salud: almorzar sin apurarse, es por su buena digestión. Sorpresa: tarea divertida.

No llegamos primeros con la noticia,
 pero ofrecemos información precisa
www.regionalisimo.com.ar

Acercándonos a la Lectura

Por Mirta Barale

¡Esta novela, sí que se las trae! Desde lo intrigante del título, más el texto y la historia que contiene, son muestras de una narrativa impecable y subyugante.

Tiempo pasado, no se aclara, tal vez siglo XIX. Un campesino muy pobre, padre de cuatro hijas, lamenta no tener un hijo para que herede el poco terreno que tiene y le ayude en las duras tareas del campo. Cuando Rose, su hija mayor, cumple 14 años, la vende a un despiadado maestro herrero y su perversa madre, pensando que como tenían dinero, eran personas honorables, que solamente la querían como criada. Jamás imaginó lo que le pasaría, no sólo a ella, sino también a él, Onésimo, cuando presionado por su mujer, a quien le ha mentado, quiere que le devuelvan a su hija.

¿Cómo se entera el lector de la trágica historia de Rose? Por la brillante forma en que se pensó la estructura del texto, cómo se van descubriendo, sorprendentemente, la relación entre los personajes, el ir y venir del pasado al presente, el final, tal inespera-

do como reparador, hacen que la novela, a decir de un crítico, sea una «perfección total».

Gabriel, joven sacerdote del pueblo, en esa época solamente tenía 28 años, es llamado para que fuese alquero, muy apartado en el bosque, a despedir cristianamente a una de las internadas que ha fallecido. Quien le lleva el mensaje del director del manicomio, es una de las enfermeras, que le hace un insólito pedido al sacerdote y le hace prometer que lo cumplirá. Han pasado 44 años de los hechos, y Gabriel, ya anciano, decide contar esta luminosa, pero también sombría y cruel historia, que le ha tocado vivir y conoce por los documentos que posee.

Cada capítulo tiene el nombre del personaje protagonista de esa parte de la historia. Los que narran en primera persona son Gabriel, Rose y el sufrido y sensible Edmond. Los abominables representantes del mal, el maestro herrero Charles, su vieja y arpa madre y su cómplice, el doctor, aparecen en el relato del diario de Rose.

Para los amantes de la excelencia literaria, es un libro que no pueden dejar pasar. Simplemente magistral, la inteligente capacidad creativa de este escritor francés.

Libro: "Nacido de ninguna mujer"

Autor/a: Franck Bousse Editorial: Anagrama
 Traductor/a: Rosa Alapont Año: 2022 Páginas: 296

El domingo eligen candidatos para las elecciones generales santafesinas

Las elecciones Primarias Abiertas Simultáneas y Obligatorias se llevan a cabo el 16 de julio en la provincia de Santa Fe en la que se definirán los candidatos a la elección general del 10 de septiembre

En la referida elección además de elegir autoridades provinciales se llevan a cabo las elecciones en las comunas y municipios. En el caso de Suardi y San Guillermo se renovará de forma parcial el Concejo Deliberante

En el departamento San Cristóbal para la categoría senador departamental son 13 listas de candidatos las que se presentan correspondientes a siete agrupaciones partidarias, de las cuales tres tendrán internas

«Juntos Avancemos» tendrá interna entre las listas encabezadas por Antonella Cafaratti; Martín Agüero; Marcelo Paredes y José Luis Sánchez, mientras que el «Frente de Izquierda y de los Trabajadores» definen entre las listas que encabezan San-

dra Bravo y Alejandra Arzuñe, mientras que «Unidos para Cambiar Santa Fe» se enfrentan Felipe Michlig; Romina López y Ricardo Gallo.

Además son candidatos Oscar Cristaldo por la Libertad Avanza; Leonel Vighetto de la Coalición Cívica - Ari, Marina Correnti por Escucharte y Francisco González en representación de Moderado

Municipios

Las municipalidades de Suardi y San Guillermo de-



Candidatos a senadores por el departamento San Cristóbal

berán elegir a tres candidatos a concejales para la renovación de forma parcial de los cuerpos deliberativos de ambas ciudades.

En Suardi se medirán en

internas por primera vez los integrantes de «Unidos para Cambiar Santa Fe» entre la lista conformada por el oficialismo de «Santa Fe Puede» integrada por Marcelo

retti

En San Guillermo las dos agrupaciones que se presenta tendrán internas en las elecciones Pasos en la que «Juntos Avancemos» deberá medirse entre la agrupación denominada «Sin Miedo» integrada por Emanuel Díaz, Melisa Martina y Adrián Leiva, mientras que «Elijo Hacer» está integrada por Gustavo Bagnasco; Sonia Martina y Nahuel Botto, por su parte «Unidos para Cambiar Santa Fe» desde «Es con vos» proponen a Vanina Martino; Marcelo Lione y Carolina Mangini y «Santa Fe Puede» la integra María Maidana; Juan Bravo y Soraya Pistochini

Comunas

En las comunas del sector sur oeste del departamento San Cristóbal cada una de

las agrupaciones partidarias lo harán con una lista de candidatos por lo que las elecciones Pasos solo cumplirá la función de ser una encuesta hacia las elecciones generales en la que se elegirán de manera definitiva a las autoridades comunales de cada población

En Monte Oscuridad, Daniel Boscarol buscará la reelección por un nuevo periodo en representación de «Juntos Avancemos», mientras que «Unidos para Cambiar Santa Fe» postula a Claudio Crovella

En Colonia Rosa, «Santa Fe para Todos» busca la continuidad con Silvana Imorberdorfy, «Unidos para Cambiar Santa Fe» tiene como candidata María Rui

En Villa Trinidad el Frente de Opinión Independiente es encabezado por Cristian Suppo y «Unidos para Cambiar Santa Fe» por Mariana Rizzo

Habrá lista única en las comunas de Colonia Dos Rosas y la Legua, Colonia Bossi, Colonia Ana todas de «Unidos para Cambiar Santa Fe»

Departamento Castellano

En el sector noroeste del departamento Castellano habrá una sola lista de candidatos a comisiones comunales en Colonia Bicha, Taurales, Eusebia representando a «Unidos para Cambiar Santa Fe» mientras que en Colonia Aldao y Hugentobler lo hacen por «Juntos Avancemos», en Ramona y Pueblo Marini lo hacen partidos vecinalistas por lo que directamente todos quedarán proclamados.

Ocho alianzas participan en la elección de la provincia de Santa Fe

Se elegirá a quienes serán candidatos para la elección general a Gobernador y vice; 50 diputados provinciales; 19 senadores provinciales, intendentes en 46 ciudades; concejos municipales en 60 ciudades y comisiones comunales en 305 pueblos

La expectativa está centrada en el peronismo en la interna entre Omar Perotti y Agustín Rossi y por otra lado Marcos Cleri, mientras que en la oposición la cuenta interna entre Maximiliano Pullaro y Carolina Losada es otra gran batalla.

Según las encuestas en danza, Pullaro y Losada, los preferidos de Unidos para Cambiar Santa Fe, llegan a la elección en un escenario de paridad: ambos dicen que ganan. Se trata, en definitiva, de la primaria que se llevó toda la atención en estos meses de campaña por la virulencia de las acusaciones cruzadas. La senadora de JxC, que cuenta con el apo-

yo de un sector del establishment, de Bullrich y del propio Mauricio Macri, no se anduvo con vueltas: vinculó directamente a su rival con el avance del narcotráfico durante su paso por el Ministerio de Seguridad provincial y aseguró que no piensa acompañarlo el día después de la primaria si es que pierde la contienda.

La disputa despiadada entre ambos postulantes a la gobernación, provocó en las últimas semanas cierta fatiga del electorado, que provocó un repunte de la diputada Mónica Fein, la ex intendenta socialista de Rosario y la tercera precandidata del espacio. En el socialismo aventuran, con la altísima chance de que Clara García se imponga en diputados provinciales.

El gobernador de Santa Fe aspira, en ese sentido, a quedar parado como el referente provincial del PJ, una estrategia que dependerá, en

buena medida, de la performance de Marcelo Lewandowski, el precandidato a gobernador del PJ que encabeza con holgura todos los sondeos de cara a las Paso.

Además compite Marcos Cleri del kirchnerismo; Leandro «Kiko» Busatto del del rossismo, y Eduardo Toniolli del Evita.

candidatos a gobernador y vice

Juntos Avancemos: Elijo Hacer: Marcelo Lewandowski-Silvina Frana; Unamos fuerzas: Leandro Busatto-Alejandra Gómez Sáenz; Unidad Ciudadana: Marcos Cléri-Alejandra Obeid; Un futuro sin miedo: Eduardo Toniolli- Leticia Quagliaro;

Unidos para Cambiar Santa Fe: Es con vos: Carolina Losada-Federico Angelini; Santa Fe puede: Maximiliano Pullaro-Gisela Scaglia; Adelante: Mónica Fein-Eugenio Fernández

Frente de Izquierda y de

Trabajadores-Unidad: Unir la izquierda: Carla Deiana-Mauricio Acosta; Fortalecer la izquierda: Octavio Crivaro-Daniela Vergara

Coalición Cívica, Cambia Santa Fe: Eduardo Maradona-Gabriela Vecchio. Escucharte: Escucharte Santa Fe: Gustavo Marconato-Cristina Fera. Partido Moderado: Invencible: Walter Eiguren-Graciela Blanco. Viva la Libertad: Inspirar: Edelvino Bodoira-Nora Sánchez



la segunda
SEGUROS

Asesores de seguros

<p>Adrián Comba España y San Martín</p> <p>☎ 3562 412282</p>	<p>Viviana Chicola Italia 625</p> <p>☎ 3562 543537</p>
---	---

disfrutá TU TIEMPO LIBRE

PAGA TUS FACTURAS EN



Oficina

VIRTUAL

ingresá a app.coopmorteros.coop

desde la comodidad de tu casa!

COOPMORTEROS

Podría incluir el acueducto San Francisco - Morteros

Dieron media sanción para refinanciar deudas por obras para agua

Un plan de refinanciación de deudas para obras de agua y saneamiento aprobó la Cámara de Diputados de la Nación. El mismo podría incluir el crédito por el acueducto San Francisco - Morteros que los asociados a las cooperativas de la zona vienen pagando desde hace dos décadas.

El proyecto presentado por el diputado por Córdoba del Frente de Todos, Eduardo Fernández, obtuvo 119 votos afirmativos, 11 votos en contra, y 25 abstenciones. Votaron en contra los legisladores de izquierda, los libertarios, dos radicales de Mendoza y uno de Evolución Radical y las 25 abstenciones corresponden al PRO y la Coalición Cívica.

La Cámara de Diputados dio media sanción al proyecto que propone el Plan de refinanciación de deudas de provincias, municipios, comunas y entes prestadores de servicios públicos respecto a Ente Nacional de Obras Hídricas de Saneamiento (Enohsa).

Autor del proyecto, el diputado cordobés Eduardo Fernández recordó que esos créditos se otorgaron en tiempos de la convertibilidad, e hizo especial hincapié en ello en tiempos en que algunos vuelven a hablar de ese sistema, señaló, recordando que el problema que tuvieron los endeudados fue que no se contemplara la pesificación de sus deudas.

En 2014 Enohsa comenzó a hacer intimaciones, sobre todo en la provincia de Córdoba, y en 2015, diputados nacionales lograron sacar un dictamen que establecía la necesidad de pesificar las deudas, pero la iniciativa «chocó con problemas administrativos».

«Este problema no es de los municipios, sino de los ciudadanos, porque sobre ellos recae deuda y los municipios, entes y provincias que han servido de garantes tienen esta deuda en dólares y la imposibilidad de adquirir nuevos préstamos», agregó el legislador oficialista.

Al 30 de junio, la deuda total que tienen las provincias es de 85.607.746 dólares, de los cuales más de 40 millones son intereses, detalló Fernández, quien destacó que «lo que vamos a hacer, es condonar los intereses y recargos que han surgido a partir del atraso de los municipios en mora para posibilitar afrontar esta deuda con un plan de pago».

Su comprovinciano Carlos Gutiérrez, de Córdoba Federal, destacó que «lo único novedoso de este proyecto que atiende una situación absolutamente inequitativa para los municipios de 13 provincias es que estas deudas, debido al contexto de la convertibilidad, fueron los únicos que quedaron sin pesificar».

Recordó que los intendentes les pidieron a todos los diputados de Córdoba buscar una solución para una deuda «impagable». «Nos pusimos de acuerdo, nos pusimos a trabajar, fuimos al



Eduardo Fernández diputado cordobés autor del proyecto

Enohsa, recibimos una propuesta que ha sido rediscutida y hoy llegamos a esta conclusión. Me parece que estamos ante un acto de reparación de algo que viene desde el año 1991», apuntó.

Los puntos centrales del proyecto

El plan de refinanciación incluirá exclusivamente créditos otorgados en el marco de programas de financiamiento por organismos multilaterales de créditos BID a cargo de provincias, municipios, comunas y entes prestadores de servicios públicos y comprenderá las garantías por deudas asumidas en convenios complementarios celebrados con el Enohsa, que no hayan sido cancelados al momento de la publicación de la ley en el Boletín Oficial.

Además, propone que se condonen las deudas en concepto de intereses compensatorios, moratorias y puni-

torios generadas por obligaciones contraídas. En tanto, detalla que el plan de refinanciación contemplará plazos no inferiores a diez años ni superiores a veinte años, con un año de gracia.

También propone que el capital adeudado se calculará a la cotización dólar estadounidense tipo de cambio vendedor que fija el Banco de la Nación Argentina, correspondiente al día anterior al de la fecha de la suscripción de los instrumentos de refinanciación respectivos, que será efectivizado en cuotas mensuales y consecutivas. Dicho capital adeudado devengará una tasa que fijará la autoridad de aplicación en la reglamentación de la presente ley y que no podrá ser superior al 20% de la tasa Badlar (o la que la reemplace en el futuro) y se amortizará mensualmente según el método que elija la autoridad de aplicación de esta ley.

Las cuotas de amortización que surjan de la aplicación de las nuevas condiciones financieras que se implementen no podrán superar en los casos en que la deuda se encuentre en cabeza del municipio, o actúe en calidad de garante, el tope de erogación del 5% de la coparticipación mensual que recibe en su caso, o el 4% del total de los

ingresos originados en recursos mensuales de jurisdicción municipal. En caso de superar ambos toques, el municipio erogará aquel que resulte menor. El saldo que haya superado los toques mencionados, será refinanciado en cuotas.

Se trata de deudas contraídas en los 90',

en dólares, de créditos BID que el Estado tomó y los pasó a las provincias y las provincias a las cooperativas. Esas deudas no fueron pesificadas y, tras la devaluación del 2002, las cifras originales se triplicaron. El monto total de la deuda vencida y a vencer al 31 de marzo de 2023 asciende a USD 85.756.662,58, correspondiendo a deuda vencida el 76,52%.

Acueducto San Francisco - Morteros

Cabe señalar que para la construcción del acueducto San Francisco - Morteros las cooperativas tomaron un crédito en dólares garantizado por los municipios a través de la coparticipación, pero al momento de la pesificación el mismo no quedó incluido

El mismo viene siendo pagado mes a mes por los

asociados a las cooperativas sin conocer el monto de la deuda y hasta cuando se lo tiene que hacer con esta ley, un 62% será condonado y un 38%, refinanciado entre 10 y 20 años.

«El problema surgió de los créditos en dólares otorgados por el Banco Interamericano de Desarrollo en la década del '90 para financiar obras de agua potable y saneamiento. Cuando se puso fin a la convertibilidad, esas deudas no fueron pesificadas» señaló Eduardo Fernández indicando que ahora fue girado al Senado el proyecto de ley para su aprobación definitiva.

«Comenzamos a resolver un problemón que arrastramos desde hace dos décadas, dando media sanción a un proyecto de mí autoría que refinancia obligaciones en dólares a cargo de provincias, municipios, comunas y entes prestadores de servicios públicos respecto a 500 Enohsa», manifestó Eduardo Fernández

«Es una gran noticia para la provincia de Córdoba, y especialmente para los municipios, y las cooperativas, que con esta media sanción están mucho más cerca de resolver una situación que condicionaba sus arcas».

«Fue un arduo trabajo en el que atendimos las propuestas de modificación de diputados y diputadas de otros bloques para alcanzar los consensos necesarios y poder llevar al Senado esta solución que atraviesa todas las gestiones desde mediados de los años noventa» concluyó expresando el diputado Eduardo Fernández.

Patronales en Colonia 10 de Julio

Las fiestas populares de Colonia 10 de Julio a 131 años de la fundación se celebran este mes con distintas actividades

La actividad comenzó el lunes 10 de julio con la celebración de la misa en la capilla en honor a Santa Fe-

licitas para luego protagonizar un encuentro el SUM escolar con una chocolatada junto al campeonato de penales, bochas y chinchón con la participación de vecinas y vecinos de la colonia

La programación prosigue el domingo 23 de julio desde las 11 con el 2º encuentro de motos y autos antiguos y una exposición de artesanos y artistas locales, además tendrá lugar una raviolada y baile, organizado por la Cooperadora del Centro Educativo «Domingo F. Sarmiento»

Colonia 10 de Julio cuenta con centro urbano creado en 1892 en el sector noroeste de la zona rural de Morteros el que es mantenido por el Consorcio Caminero

No llegamos primeros con la noticia, pero ofrecemos información precisa

www.regionalismo.com.ar

MUTUAL TFDM
DEPARTAMENTO TURISMO

MEGA SHOWS INTERNACIONALES

MUTUAL TFDM
DEPARTAMENTO TURISMO

MARCO ANTONIO SOLIS
EL BUKI 2023 WORLD TOUR
Salida: 26 de Octubre
Buenos Aires. Viaje ida y regreso-Servicio a bordo-1 noche de aloj. con desay. Coordinación permanente.
Precios: Lateral \$133.490.-Pista M \$135.900.-Pista G \$171.500.-
Solo viaje y alojamiento sin entrada \$99.800.-

Pink Floyd's ROGERS WATERS
Gira despedida
Salida: 21 de Noviembre
Buenos Aires-River Plate-Viaje ida y regreso-Servicio a bordo-Coordinación permanente
Precio: desde \$153.900.-

Turismo Mutual Tiro Federal Morteros
Tel 03562-402300/Cel.: 3562-409847 E-mail: turismo2@mutualdeltiro.com.ar

ESCUCHA LA
FM 93.7 LA BASE

3513 49-2367
FONO: (3562)405440

CHACABUCO 100 - MORTEROS - CBA.

WWW.LABASECOMPLEJO.COM.AR

Porteña

Inauguraron playón en el Colegio 9 de Julio al celebrar la Independencia



Autoridades, alumnas y alumnos cortan la cinta

La inauguración del playón polideportivo en el Centro Educativo 9 de Julio concretaron al realizar el acto conmemorativo del día de la Independencia con el protagonismo de las alumnas y alumnos

La entonación de las estrofas del Himno Nacional Argentino dieron inicio al acto presidido por la directora del establecimiento Rosana Casalis acompañada por el intendente Carlos Baigorria, el subdirector de Infraestructura Escolar del Ministerio de Educación, José María Peralta, el Secretario de Desarrollo Territorial del gobierno de Córdoba, Augusto Pastore y Marcela Garaizabal sub inspectora general de región escolar segunda entre otras autoridades,

El playón polideportivo una obra que venía siendo esperada desde hace casi cincuenta años fue concretada con mano de obra municipal y el aporte de fondos provincial por intermedio del programa Fodemeep, que es un monto de dinero que reciben los municipios para el mantenimiento de los edificios escolares provinciales

Independencia y democracia

El intendente Carlos Baigorria al felicitar a la intendenta electa Nora Passero, ex directora del Centro Educativo 9 de Julio, señaló «es importante transcurra el tiempo de transición, fortaleciendo el espíritu democrático al cumplirse este año los 40 años de la recuperación de la democracia, también en una fecha cercana como es el 9 de julio, entonces todos tenemos que colaborar para el fortalecimiento democrático»

«Es momento de celebrar y recordar a aquellos que con patriotismo nos dejaron esta tierra fértil para que pongamos nuestro grano de arena y la hagamos progresar. Debemos seguir trabajando con responsabilidad para que Porteña siga creciendo, teniendo en cuenta que la educación es la meta fundamental para el crecimiento de los pueblos» concluyó

«Es momento de celebrar y recordar a aquellos que con patriotismo nos dejaron esta tierra fértil para que pongamos nuestro grano de arena y la hagamos progresar. Debemos seguir trabajando con responsabilidad para que Porteña siga creciendo, teniendo en cuenta que la educación es la meta fundamental para el crecimiento de los pueblos» concluyó

«Es momento de celebrar y recordar a aquellos que con patriotismo nos dejaron esta tierra fértil para que pongamos nuestro grano de arena y la hagamos progresar. Debemos seguir trabajando con responsabilidad para que Porteña siga creciendo, teniendo en cuenta que la educación es la meta fundamental para el crecimiento de los pueblos» concluyó

Construir diariamente la independencia

La Directora del Centro Educativo 9 de Julio Rosana Casalis consideró que es hora de poner en valor a esos hombres y mujeres que abrazaron con coraje y valentía la causa de la libertad y convocó a volver a decir «Si» a la defensa de los derechos, al amor por la patria, a decir «Si» a ser solidario con los que menos tienen y Si al respeto y al dialogo.

«Por ello en estos tiempos en que la inmediatez y el apuro gobiernan nuestras vidas quisiera invitarlos a reflexionar acerca de que hemos hecho con nuestra independencia. La independencia no es únicamente una recreación de un hecho histórico, es algo que se cons-

truye día a día, es un proyecto de país, de sociedad» sostuvo la educadora

Al referirse al playón deportivo que dejaron inaugurado señaló que este lugar para el desarrollo de actividades físicas, fogones, encuentros, «Un lugar donde confluya la armonía, el respeto, la alegría, un espacio propicio para la libertad, la igualdad, la diversidad» concluyó asegurando que «Nuestra escuela sigue haciendo historia en el pueblo como un lugar de todos y para todos»

Anunció nuevas obras

El subdirector de Infraestructura Escolar, José María Peralta, resaltó la efervescencia con la que cantaron el himno las alumnas y alumnos y al mismo tiempo reivindicó a los abanderados y escoltas para decirles que «Es fundamental el estudio, lo único que los va a hacer libres y brindar igualdad de posibilidades»

Sostuvo que este playón deportivo viene a cumplir con la actividad pedagógica para el desarrollo de las actividades físicas, «una obra que hicimos en conjunto con la municipalidad»

Al recordar la apertura de una escuela de nivel medio pública por esta gestión municipal señaló «la convicción del intendente de que los pueblos crecen con educación brindando igualdad de oportunidades, brindando la posibilidad a Porteña de hacer el secundario en una escuela pública y gratuita» para anunciar la construcción del SUM y un playón en la escuela Proa.

El Secretario de Desarrollo Territorial del gobierno de Córdoba, Augusto Pastore al

Profundo Pesar en la Cooperativa Ganadera por el fallecimiento del Ing. Agr. Alberto Cravero

Miembros del Consejo de Administración, funcionarios y empleados de la Cooperativa Agrícola Ganadera de Morteros Ltda, lamentan profundamente el deceso de Alberto, a quien su familia le inculcó los valores cooperativos, por lo que se involucró en el movimiento desde muy joven, siendo miembro activo de nuestro Consejo de Administración durante muchos años, ocupando el cargo de presidente en reiteradas ocasiones, y actualmente despenándose como síndico titular.

«En este momento de gran tristeza queremos hacer llegar nuestras condolencias a familiares y amigos por tal irreparable pérdida, asegurándoles que su recuerdo durara por siempre en nuestra memo-

ria, por ser un productor pujante quien siempre defendió los principios del cooperativismo, como así lo demostró con su ferviente labor en varias cooperativas de la zona, además de la nuestra, pero sobre todo, lo recordaremos por su honestidad y hombría de bien, y seguramente con su luz guiara el destino de nuestras cooperativas.

Hasta que nos volvamos a encontrar, estimado Alberto, descansa en paz.»



destacar que Porteña está «muy linda» deseando éxitos a la intendenta electa, manifestó que el anuncio realizado por José Peralta es la continuidad de los proyectos iniciados y que le va a tocar a Nora Passero inaugurar

Así mismo manifestó que el nuevo gobernador Martín Llaryora «va a dar continuidad a todas las cosas que se vienen haciendo y al mismo tiempo pondrá su impronta innovadora en los nuevos tiempos para seguir haciendo cosas»

La sub inspectora general de Región Escolar Segunda, Marcela Garaizabal, reflexionó sobre el partido de la vida que tienen por delante las niñas y niños que es el partido del juego colectivo y al mismo tiempo dijo que los adultos debemos preguntarnos como ayudamos todos los días para forjar el país hacia el futuro con proyectos de libertad

Alumnas y alumnos de los distintos grados en conmemoración de los 207 años de la Independencia presentaron distintos cuadros alu-

sivos como protagonistas de este presente para ir forjando los tiempos por venir

CEREALES REMATES - FERIA CONSUMO

COOPERATIVA AGRICOLA GANADERA. MORTEROS

TELEDISCADO 03562
ADMINISTRACION Tel: 422127 - 422628
AUTOSERVICIO Tel: 422627
VETERINARIA Tel: 422412
CORRALON Tel: 422157
PLANTA SILOS Tel: 422460
TELEGRAMAS AGRICOGAN
FAX Tel: 422127

SUEÑO CELESTE 2023

154 millones

La promoción **MILLONARIA**
Lider en dinero en efectivo!!!



info@sueñoceleste.com www.sueñoceleste.com
Whatsapp: 3562-568474 Teléfono: 3562-404455

Colonia Vignaud

Realizan obras en la planta de separadora de residuos

La planta separadora de residuos Colonia Vignaud celebró su cuarto aniversario mostrando su crecimiento

La ampliación de la infraestructura de

trabajo viene concretando el municipio con un nuevo espacio techado para resguardar los materiales recuperados para ser destinados al



reciclaje como parte de las acciones de economía circular que viene emprendiendo el municipio.

Se trata de una importan-

te obra para acompañar el trabajo que el conjunto de la comunidad viene realizando desde la separación en origen y el posterior tratamiento en la planta separadora para

un mayor cuidado del ambiente

Con el mismo propósito tiempo atrás el Área de Ambiente de la Municipalidad de Colonia Vignaud habilitó el primer punto verde para la recolección de tapitas plásticas frente al Colegio María Auxiliadora con participación del alumnado.

Nueva moratoria previsional
 Asesoros

Experiencia y Compromiso en Jubilaciones, Pensiones, Retiros por Invalidez, Resgate Jubilatorio

Oficina Integral Marengo

San Martín 88 Tel. (0352) 42817 MORTEROS - Sucursales Villa del Rosario, Córdoba, Carlos Paz, Olivos, Santa Fe, Paraná

NUEVA ERA
 OPTICA

Avda El Libertador 789 Tel. (03502) 408003 MORTEROS

San Guillermo

Firmaron convenio con Nación para repavimentación

La firma de un convenio para repavimentar 7 cuadras entre el municipio el gobierno nacional celebraron

El mismo se concreta en el marco del programa «Argentina Hace» del gobierno nacional el que otorgará al municipio 40 millones de pesos para repavimentar 7 cuadras en total de las calles Santa Fe y Almirante Brown.

«El considerar la referi-



La intendenta firma el convenio para recibir \$40 millones

da firma como una gran noticia para la comunidad», señalaron que «fue posible gracias a las gestiones del Municipio en Nación a través del programa «Argenti-

na Hace», y también al apoyo brindado por parte del Concejo».

la intendenta Romina López, manifestó que «Con esta inversión, estamos mejorando nuestras calles y garantizando una me-

jor circulación para todos. Es un compromiso del gobierno local seguir trabajando en el desarrollo de nuestra ciudad y en el bienestar de los vecinos».

«Sábado en el Ferrocarril»

Una jornada con artesanos y emprendedores con música en vivo llevarán a cabo en el predio del ferrocarril el sábado 15 desde las 14, organizada por el municipio

La jornada de arte y emprendimiento local con la

feria de artesanos y emprendedores, además, brindará música en vivo con la presentación de Sexto Sentido y La Base Chamamecera, danzas municipales.

Para los más pequeños, habrá viajes en el trencito y juegos infantiles.

Reunión con vecinos

En el Centro Cultural «Daniel R. Martina» la Intendenta Romina López, la Secretaria Hacienda Carolina Mangini y los Ingenieros, Esteban y Gabriel Mottura brindaron a los vecinos de ambas calles especificaciones técnica sobre el proyecto «Argentina Hace» y en que consta de la repavimentación de ambas calles.

FORMACIÓN

Diplomatura en Competencias Emprendedoras: inscripciones hasta el 19 de julio

La iniciativa surge de la alianza entre el programa provincial Córdoba Emprendedora y la Universidad Siglo 21. Las clases comienzan el próximo 26 de julio.

Continúan abiertas las inscripciones para ser parte de la Diplomatura Universitaria en Competencias Emprendedoras, una propuesta formativa gratuita lanzada por el programa provincial Córdoba Emprendedora y la Universidad Siglo 21.

Esta segunda edición mantiene los objetivos de la primera: fortalecer el liderazgo, la inteligencia emocional y el modelo de negocio.

Las personas que participen podrán desarrollar habilidades blandas y también hacer foco en cuestiones de gestión, comunicación, resolución de conflictos y utilización de técnicas, abordando siempre la propuesta de valor y los aspectos financieros de cada proyecto.

El cursado –que tendrá modalidad mixta, es decir, presencial y virtual– comienza el próximo 26 de julio y se extenderá por cuatro meses.

Becas

Las becas disponibles son 100 en total y se puede acceder a través de habitatyfamilia.cba.gov.ar. Las postulaciones cierran el miércoles 19 de julio.

El propósito de la Diplomatura es potenciar cientos de negocios y así mejorar su profesionalización y consolidación en el mercado.



Suardi

Celebraron la independencia con una jornada cultural

Con motivo de celebrarse el 207° aniversario de la declaración de Independencia en nuestro país, Suardi vivió una jornada patriótica, con música, danza, arte, y juegos.

Todo comenzó con la realización del acto protocolar, frente al municipio con la asistencia de autoridades, y el desfile de Agrupaciones Gauchas.

En horas de la tarde, la Plaza «San Martín» albergó una feria de artesanos y emprendedores locales; y un micrófono patrio, pensado para el lucimiento de cantantes locales.

Además, hubo propuestas para los más pequeños, con los juegos infantiles y el espacio del Taller Municipal de Cuento y Juego.

Se lució en el centro de la Plaza el Taller Municipal de Folclore, y se procedió a la entrega de reconocimientos por un nuevo aniversario de la Banda Orquesta Municipal «Maestro Selvino Ortolano», la cual aprovechó la oportunidad para presentar su repertorio musical.

«Ponete en mi lugar, no en mi espacio»

Los alumnos de primer grado de la Escuela «Bartolomé Mitre» N° 559, se suman a la Campaña «Ponete en mi lugar, no en mi espacio», la institución educativa pertenece a la Comisión Asesora de Discapacidad.



Se lleva adelante con el fin de mejorar la accesibilidad de los espacios públicos, disminuyendo las barreras, para que todos podamos circular libremente.

Carnavales Suardi

Después de la conformación del nuevo grupo de trabajo comenzaron con las primeras tareas de la comparsa «Samay Yasí», las cuales consisten en la separación y recuperación de los materiales utilizados.

«El bien y el Mal: Ángeles y Demonios» será la temática para los carnavales del próximo año 2024, donde «Samay Yasí» volverá a sorprender con una gran puesta en escena.

Entrega de créditos a productores agropecuarios

La entrega de crédito a productores del programa «Emergencia y/o desastre agropecuario», del cual 5 productores de la ciudad de Suardi fueron beneficiarios. Fueron acompañados por la

Directora de Contabilidad y Presupuesto Jimena Lingua

Dichos créditos provenientes del Ministerio de Producción Ciencia y Tecnología de la Provincia de Santa Fe, entregados a través de la Asociación para el Desarrollo Regional, la cual la Municipalidad de Suardi es parte.

brado lazos» y «Libertadoras de la Patria» (conociendo historias de mujeres valientes a través de las efemérides escolares).

Es importante resaltar que la Municipalidad brindó el transporte para que la institución pueda participar y representar a Suardi en dicha jornada.

Participación en Feria de Ciencias

Alumnas y alumnos de primero, tercero y sexto grado de la Escuela N° 6141 «Domingo Faustino Sarmiento» participaron de la instancia regional de Feria de Ciencias, en la Ciudad de San Cristóbal.

Los proyectos presentados fueron: «Sem-

Sub sede del Festival de Teatro de Rafaela

Suardi será sub sede de la 18° edición del Festival de Teatro de Rafaela por 11° año consecutivo

En la ciudad de Rafaela se lleva a cabo desde el sábado 22 de julio, y hasta el domingo 30 de julio, mientras que en Suardi las fechas serán dadas a conocer el miércoles 12 a las 20,30 en Sala Estrada.

En la misma darán a conocer toda la información de esta nueva edición, como el valor de las entradas, los puntos de venta, las obras que llegarán a la localidad y las fechas y horarios en que se presentarán.

La Referente de la Coordinación de Cultura Marianela Mottura, el Productor de la Subselección Suardi del Festival Javier Dorrego, y la Profesora del Taller Municipal de Teatro Gisel Raspo participaron en Rafaela del Lanzamiento oficial del Festival de Teatro.

Obras

La sustitución de los carteles de señalización de las diferentes calles, la construcción de nuevas cuerdas de cordón cuneta en Barrio «Los Boulevares» entre otras son obras que el municipio viene ejecutando en beneficio de la comunidad

En el Parque Municipal «Antonio Cavallo» trabajan en su acondicionamiento, pensando en la próxima temporada de primavera/verano con el arreglo y pintando asadores, bancos y mesas, como así también reparando parrillas e instalando nuevas.

Además se acondicionó la estación de juegos, donde diagraman la adquisición de nuevos elementos lúdicos,

que se sumarán a los ya instalados.

Expocarreras Ceres

Alumnos y alumnas de la Escuela Técnica N° 500 participaron de la Expocarreras, realizada en la vecina ciudad de Ceres.

En el evento, pudieron conocer diferentes propuestas formativas y formar parte de charlas sobre Educación Emocional e Inteligencia Artificial.

La Municipalidad de Suardi, con el propósito de acompañar a los jóvenes puso a disposición de los estudiantes el transporte gratuito, para que todos los interesados puedan participar del evento.

César
Estilista Unisex
(03562) 405840
(03562) 15 528781
J.B. Justo 45 - Morteros

Las mejores propuestas para recorrer cada lugar de Argentina

TURISMO MORTEROS

Casa central:
Bv. Yrigoyen 1321 Tel/fax: 03562 - 422470 - 424600 MORTEROS.
SUCURSAL RAFAELA: San Martín 445 Tel: 03492 - 435268

“Del-Mar”
Muebles de Viviana del Valle Martínez

Muebles a medida

EN Colchones EN Toallas y Toallones
EN Almohadas EN Acolehados
EN Cortinas EN Cubrecamas

C. Zavaleta y Córdoba Tel. (03562) 478024 - 518177
vivianamartinez66@hotmail.com **SUARDI**

Novedades Regalería

Revelado Kodak color, relojería, joyería, juguetería bazar, artística, disfraces, cotillón, santería y mas de diez mil artículos desde \$ 0,99

Novedades Bv. 25 de Mayo 21
La regalería de Morteros Tel. 03562 - 15451657

GOLOSINAS - BEBIDAS, POSTRES Y MUCHO MÁS

Reparto a domicilio

Kiosco La Terminal

Haga su pedido @antojitosuardi

ANTOJITO
PASTISERÍA Y PASTELERÍA

Norberto Sella e Hijos S.r.l.

Norberto Sella e Hijos S.r.l.

AUTOSERVICIO

“LOS AMIGOS”

9 de julio 596 - Tel 03562 478755 - SUARDI

COOPERATIVA AGRICOLA Y DE CONSUMO LTDA.

"SANTA ROSA"

Casa Central: Mitre 54 - SAN GUILLERMO
Tel: 03562 - 466689 / 466692 / 467422

Sucursales:
• Arrufó - Tel: 03491 - 493210/410
• Guardia Escolta - Tel: 03857 - 492071
• Colonia 10 de Julio Oficina Suardi: Tel: 03562 - 477183

Tenga presencia en **Regionalísimo** para vender más

Reserve su espacio para el 2021
Mandando msj al 3562 410481

Freyre

Pusieron en marcha el programa Referente Judicial Comunitario

Comenzaron a desplegar el Programa Referente Judicial Comunitario en Freyre a través de personal de la Unidad Judicial de los Tribunales de San Francisco.

En esta primera etapa desarrollaron el programa «Conocer el terreno» que tiene que ver con diagnosticar las necesidades vinculadas al servicio de justicia a través de enlaces y articulaciones con referentes locales, por lo que estuvieron realizando visitas a instituciones.

El programa Referente Judicial Comunitario, es impulsado por el Poder Judicial de Córdoba y coordinado por el Centro de Gestión Estra-

tégica y Estadísticas, con el propósito de generar un puente entre la Justicia y la sociedad, brindando información, dialogando sobre el rol y modos de acceso al sistema y fomentando una solución pacífica de los conflictos.

Julian Pronelo uno de los referentes que estuvo en Freyre en diálogo con Pablo Maranzana de Canal 6 Freyre, señaló que «la premisa es acercarnos a la gente, acercar la justicia a las personas. De acuerdo a los datos recabados el año pasado muchas veces la gente des-



confía de la justicia porque la ve como algo lejano, como algo difícil de alcanzar, entonces la idea es revertir ese prejuicio y lograr que la gen-

te pueda entender cómo funciona la justicia, donde canalizar sus dudas, como defender sus derechos, entre otras cuestiones».

Así mismo indico que en Freyre comenzaron contactándose con referentes de la

comunidad que saben palpar el problema diario de las personas y a partir de eso tomaron algunos datos para tener una real dimensión de cuál es la problemática de las personas y a partir de eso empezar a trabajar sobre esas problemáticas, sobre las dudas que pueda tener la gente.

Adelantaron que en el futuro tienen programado desarrollar en la localidad el programa «Derecho al pizarrón» que es trabajar en las escuelas de nivel secundario y primario para «instruir acerca de la defensa de los derechos de los niños, niñas y adolescentes que es una parte importante del programa» y al mis-

mo tiempo fortalecer la convivencia social, prevenir y abordar posibles vulneraciones a los derechos.

Por su parte Santiago Scolari explicó el funcionamiento de la Unidad Judicial de San Francisco, indicando es un punto de atención primaria, «es un centro donde funcionamos como una asesoría paralela, donde por fuera de los horarios tenemos que asesorar sobre conflictos que no son de índole penal como problemas de índole laboral, vecinal, familiar, informando cual es la vía correcta para enfocar la solución».

Finalmente informaron que en Freyre los vecinos para canalizar dudas pueden concurrir al Juzgado de Paz local.

PARA UNAS VACACIONES SIN DIFICULTADES PARA TODA LA FAMILIA... CONTROLE SU VEHÍCULO

ITV Plan Nacional de Seguridad Vial
Inspección Técnica Vehicular
PROVIAL S.R.L. Bv Belgrano 1340 - Tel. 3562 - 403430
MORTEROS Ceres - Esperanza - Santiago del Estero

Reserve su turno con anticipación al Tel. (03562) 403430 y Disfrute de su viaje con toda seguridad

Editamos tu libro

Acompañamos todo el proceso desde el principio al final

Diseño, maquetación, trámites legales ISBN y Derecho de Autor
Impresión en pequeñas cantidades
Organización de presentación y publicidad sin cargo
Acompañamiento en las ventas en la región



Miguel Peiretti
Producciones Periodísticas
3562 - 410481
miguelpeiretti@gmail.com
MORTEROS

FINALIZAMOS
100
POLIDEPORTIVOS
EN TODA LA PROVINCIA



ARROYITO NUEVO POLIDEPORTIVO SOCIAL

El gobernador Juan Schiaretti inauguró un nuevo espacio deportivo y recreativo que forma parte de los 100 ya construidos en toda la provincia. Puntos de encuentro que mejoran la calidad de vida de los vecinos, alientan las reuniones de integración comunitaria y promueven actividades culturales, recreativas y deportivas.



GOBIERNO DE LA
PROVINCIA DE
CÓRDOBA



Hacemos